



Mi Universidad

Controles de lectura

Blanca Janeth Castellanos Sánchez

Segundo parcial

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Segundo semestre, grupo C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 04 de abril de 2025.

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Blanca

Los modelos Médicos en México

Considerando que los modelos médicos han sido explicados dentro de su base poblacional de manera equitativa para poder elegir dentro del rango del servicio de salud prestado pudiendo ser público o privado teniendo cada uno un modelo diferente ante el servicio prestado pues su perspectiva de ver la salud-enfermedad en una persona dependerá de la visión que se le dé, en este caso se le da desde el punto de vista sociológico que esto influye en el pensamiento en salud, existe también la desigualdad como una característica de todas las sociedades pues sugieren que cualquier sistema de estratificación surge de la necesidad social de recompensar a los hombres más destacados, atribuir mayor importancia a ciertas tareas y como respuesta a la escasez de personal idóneo; tenemos el consenso y el conflicto en el que tenemos dentro del acuerdo un sistema funcional en equilibrio, mecanismo de ajustes a través de normas y sanciones, sistema de valores y recompensa, conservación del estatus quo, igualdad jurídica, la enfermedad se genera en las relaciones interpersonales en torno inmediato a lo familiar y el trabajo, tensión entre dificultades y capacidades, el síntoma importa en tanto interfiere en el cumplimiento del rol-disfuncional al sistema - si bien la salud pública aborda un fenómeno salud-enfermedad como un hecho colectivo social-biológico, algunos modelos han desaparecido dando lugar a interpretaciones que reconocen la importancia de los procesos sociales en la población y

Medicina Náhuatl

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz.
Blanca

La medicina Náhuatl es otro ejemplo de la medicina tradicional desarrollada en Mesoamérica y está basada en la observación de la interacción entre plantas, minerales y el proceso de la salud y la enfermedad, los pueblos nahuas llegaron a mesoamérica en el siglo VI en la que se integra y culturaliza tras el declive de los grandes centros clásicos, los nahuas y los mexicas hicieron una alianza con Tetzaco y Tlaxcoapan convirtiéndose en el estado más poderoso de mesoamérica, la medicina náhuatl va integrando conceptos de diversas épocas y orígenes desde la observación de la práctica de curanderos; recolectores, agricultores sedentarios haciendo más amplia la medicina náhuatl con nuevos métodos adquiridos, aunque no se conoce mucho por que no existe evidencia escrita sobre el tema, como ya habíamos visto en otro tema sobre lo frío y lo caliente los náhuatl también consideraban esta ideología, y que esta polaridad se menciona en una concepción del universo donde los elementos positivos y negativos están equilibrados y el equilibrio en el cuerpo humano es la salud, como menciona William Madson que en una comunidad náhuatl del Ajusco todo se concibe en una polaridad de frío y calor, con el cielo frío, las nubes frías, los rayos calientes y la luna fría, Ingham considera que las connotaciones de calor y frío y fuerza opuestas al frío y debilidad, para Fuentes y Gómez registraron la existencia de una enfermedad

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Blanca

Medicina Tradicional Mexicana

La medicina tradicional en México es un fenómeno de la cultura nacional que tiene sus propias características cuyo desconocimiento por parte de las instituciones de salud determina, en buena medida la eficacia y alcance de los programas de salud a nivel estatal con el objetivo de mejorar la salud y elevar el nivel de vida de sus habitantes. Por lo tanto es indispensable conocer de manera más precisa la dinámica y también conocer su extensión y su trascendencia social, médica y cultural y a la vez valorar la eficacia de varios recursos que aunque están evolucionado por una práctica ancestral, han sido ignorados y menospreciados a proximidad de la cultura médica que más domina. Los programación de atención de salud que buscan la integración con la medicina tradicional resultan, con la realidad sociocultural de las comunidades en México; trayendo como consecuencia no solo la aceptación de políticas y estrategias para mejorar las condiciones de salud de la población, más brindando un enfoque diferente que resalta para la medicina nacional su identidad cultural, su estudio y reconocimiento de la medicina tradicional en el mundo occidental ha tenido mayor interés durante los últimos años, viéndose del aumento de personas que se dedican a esta práctica médica y la magnitud de

BIBLIOGRAFÍA

1. López Arellano , O., & Blanco Gil , J. (julio-agosto de 1994). Modelos sociomèdicos en salud publica: coincidencias y desencuentros. *Salud Publica de México*(36), 374-384. Obtenido de <https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>
2. López Austin, A. (1993). Textos de medicina náhuatl (4^a edición). Universidad Autónoma de México, Instituto de investigaciones históricas, recuperado de: https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introducción.pdf
3. Biblioteca Digital de la Medicina Tradicional Mexicana (2009). *Hecho en México*. Recuperado de: <https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho padecimientos-oficiales-méxico-charlataneria-medicina-tradicional>